



Paris / Zagreb, le 6 novembre 2024

Message sur les élections américaines de 2024

Chers amis Paneuropéens,

L'élection présidentielle aux États-Unis d'Amérique de 2024 est un acte démocratique qui exprime la volonté du peuple américain, mais qui entraîne également certaines conséquences pour l'Europe ainsi que pour le monde entier.

Par l'ensemble des changements politiques qu'il va entraîner, le succès de Donald Trump à la Présidence des États-Unis oblige les Européens à être réalistes et à en tirer toutes les conséquences.

En 1923, Richard Coudenhove-Kalergi, écrivait dans la préface de Paneuropa : "L'Europe qui a presque perdu confiance en elle attend de l'aide extérieure : les uns de la Russie, les autres de l'Amérique. Ces deux espoirs font courir un danger mortel à l'Europe. Ni l'Ouest, ni l'Est ne veulent sauver l'Europe : la Russie veut la conquérir, l'Amérique veut l'acheter."

Pour faire face à ces changements, l'Union Paneuropéenne, fidèle aux objectifs de son fondateur, doit tracer la voie, dans tous les domaines, d'une Europe, puissance indépendante et souveraine.

D'ores et déjà, l'Union Européenne doit placer ses forces armées aux côtés de la résistance ukrainienne et conforter son appui militaire pour la libération des territoires illégalement occupés par la Russie.

L'Union Européenne doit aussi accélérer le processus d'adhésion, dans un cadre géopolitique, de tous les pays candidats de l'Europe du Sud-Est, de l'Ukraine, de la Moldavie, auxquels s'ajouterait la Géorgie, si elle se porte candidate.

L'élection de Donald Trump par le peuple américain est un révélateur de plus de la fin du multilatéralisme et du retour de la confrontation acharnée des puissances.

C'est pourquoi, il nous revient, comme Paneuropéens, de tracer le chemin de la puissance européenne.

Secrétaire Général

Pavo Barišić

Président

Alain Terrenoire